

## Muy baja la emisión de gases de invernadero en AL: Gerson Zurita

**Extracto de la entrevista con Gerson Zurita, quien es senior vicepresidente de Moody's Investor Service, en el programa “Ganadores y Perdedores”, conducido por Susana Sáenz en El Financiero Bloomberg TV.**

SUSANA SAENZ: Moody's publicó un reporte sobre la transición de carbono en diferentes sectores en América Latina, en el que destaca que las emisiones en la región en general son de bajos niveles, con lo que no es una prioridad en la agenda de los legisladores.

Para hablar al respecto, saludo a Gerson Zurita, quien es senior vicepresidente de Moody's Investor Service. Qué tal, muy buenas tardes.

GERSON ZURITA: Muchas gracias. Muy buenas tardes.

SUSANA SAENZ: Pues cuéntanos, primero que nada, para poner en contexto, qué porcentaje representan las emisiones de carbono en América Latina en el panorama global.

GERSON ZURITA: Muy bajo, de hecho si vemos lo que es la emisión bruta de los gases de efecto invernadero como son el dióxido de carbono o lo vemos en proporción a la actividad económica, es decir, por unidad de producción económica de Producto Interno Bruto, Latinoamérica se compara con ninguna otra región del mundo, está en un orden de magnitud muy por debajo del que veríamos en los BRICS o ni pudiéramos mencionar la India o China, por ejemplo.

SUSANA SAENZ: Sí, precisamente me imagino que entre los países que más emisiones generan son China, por supuesto.

GERSON ZURITA: Correcto.

SUSANA SAENZ: ¿Y qué otros países además de India?

GERSON ZURITA: Bueno, también están los países de la OCDE y dentro digamos de los países emergentes, uno que tampoco está cerca de lo que sería China, pero que sí supera notablemente a América Latina serían Sudáfrica y Rusia también.

SUSANA SAENZ: Ahora, ¿cuáles son los sectores a los que Latinoamérica tiene exposición de estas emisiones y que están calificados como de alto riesgo de transición de carbono?

GERSON ZURITA: Bueno, nosotros hemos identificado 16 sectores a nivel global y uno de ellos es el sector más expuesto y de más alto riesgo que es de la producción eléctrica, el

sector de energía y eso es consistente con lo que vemos en América Latina. Sin embargo, América Latina se distingue, y es una de las razones por las cuales en términos generales no produce tanto como otras regiones, es que hay una mayor dependencia de energías renovables como es la energía hidroeléctrica que otras partes del mundo.

Chile es una excepción, México yo diría que le sigue a Chile en cuanto a lo que representan las emisiones por el sector eléctrico.